Miércoles 10 de agosto de 2016

El Financiero 'Gasolinazos' de julio presionan la inflación

THAMARA MARTINEZ Los precios al consumidor en México se elevaron 2.65 por ciento anual en julio, su mayor nivel en cinco meses, principalmente por el aumento en los precios de las gasolinas. El alza en el precio de la gasolina Magna fue la de mayor incidencia mensual sobre el índice inflacionario, que se elevó 0.26 por ciento. Según información del INEGI, mes con mes el precio de la Magna subió 1.57 por ciento, con una incidencia de 0.074 puntos porcentuales en la inflación del mes. La Premium reportó un mayor aumento, de 2.25 por ciento pero su aportación a la inflación mensual fue de 0.012 puntos. Jorge Gordillo, director de análisis económico de CiBanco, consideró que el dato de inflación fue un poco más bajo de lo previsto, pero señaló que el principal aumento se generó por el lado de las tarifas del gobierno y los energéticos. P.C. INEGI, inflación Menos de la mitad de millennials cuentan con empleo formal

ZENYAZEN FLORES Los millennials cambian de trabajo con mayor frecuencia que las generaciones anteriores y la

rotación laboral de los jóvenes que nacieron entre 1980 y 1995 supera a la de los Baby Boomers, situación que se refleja en el tipo de empleo que tiene esa generación. En México existen 17 millones 726 mil personas ocupadas de entre 20 y 34 años, rango de edad que comprende a la generación millennial, indican datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) al primer trimestre de 2016. Mientras que datos del IMSS a junio muestran que 8 millones 401 personas de entre 21 y 36 años están afiliados al instituto. Al hacer un cruce de datos, se desprende que menos de la mitad de los millennials, es decir, 47 por ciento, tienen un empleo formal. El crecimiento de los afiliados millennials al IMSS fue de 3.6 por ciento anual en junio respecto de igual mes de un año antes. Aquellos que cuentan con empleo formal al sexto mes del año, resalta que 63 por ciento fueron hombres, una tendencia que se mantiene al menos desde 2010. Después de la crisis de 2009, el grupo de millennials en los registros del IMSS reporta tasas de crecimiento de entre 3 y 4 por ciento anual en los meses de junio observados, excepto en el mes de junio de 2012 cuando los jóvenes de esa Alza en mínimos generaría 'efecto faro' generación reportaron un crecimiento de 4.4 por ciento. P.C. empleo, jóvenes ZENYAZEN FLORES La Comisión Consultiva para la Recuperación de los Salarios Mínimos concluyó que un eventual aumento al salario mínimo de uno por ciento ocasionaría un 'efecto faro' que se reflejaría en un incremento promedio de 0.85 por ciento en los salarios de los trabajadores del sector formal de la economía. Por lo que si se considera que en México la mayoría de los incrementos salariales que se otorgan se encuentran en un rango de entre tres y cuatro por ciento, habría un 'efecto faro' en el Salario Base de Cotización (SBC) que reportan los trabajadores al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de entre 2.55 y 3.4 por ciento. El estudio realizado por expertos del Banco de México (Banxico) como parte del informe final de la Comisión Consultiva, identificó el efecto de un cambio en el salario mínimo sobre la distribución del Salario Base de Cotización (SBC) del IMSS con base en la dinámica observada entre ambos salarios en el periodo 2010-2015. Las estimaciones realizadas por los expertos indican que el efecto faro, medido como el cambio del SBC real con respecto al salario mínimo real, sería de 0.85 en promedio. P.C. salarios Desacelera crecimiento de PIB turístico Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (10 agosto 2016).- En el primer trimestre de 2016, el Indicador Trimestral del PIB Turístico aumentó 0.23 por ciento respecto a octubre-diciembre de 2015, un avance inferior a su registro de 1.11 por ciento de los últimos tres meses del año pasado, muestran cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La menor fuerza en el crecimiento en el Producto Interno Bruto Turístico fue resultado de la contracción en la parte de bienes, de 0.91 por ciento a tasa trimestral ajustada por estacionalidad (luego de cuatro lapsos de incrementos consecutivos) y una ligera disminución en el ritmo de avance en servicios, de 0.84 por ciento de octubre a diciembre del año anterior a 0.82 por ciento en el primer trimestre de 2016. Sin embargo, considerando su alza de enero a marzo de 2016, el Indicador Trimestral del PIB Turístico total acumuló 11 periodos consecutivos con variaciones favorables a tasa trimestral. Al comparar el indicador del PIB Turístico a tasa anual y con datos desestacionalizados, se tiene que, en el primer trimestre de 2016, creció 3.17 por ciento, debido a los incrementos de 1.12 por ciento en bienes y de 3.85 por ciento en servicios, cifras que fueron menores a las presentadas en el último trimestre del año anterior, cuando los datos reportados fueron de 7.51 y 4.14 por ciento, respectivamente. El Indicador Trimestral del Consumo Turístico Interior total (ITCTI), en tanto, se incrementó 1.64 por ciento en los primeros tres meses de este año respecto al trimestre inmediato anterior, al subir 0.74 por ciento el interior y 4.74 por ciento el receptivo. En términos anuales, el ITCTI total avanzó 6.40 por ciento de enero a marzo pasados y su variable interior lo hizo 3.22 por ciento y la de turístico interior receptivo 24.25 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. INEGI, turismo Suben precios en Reino Unido por Brexit

Por Bloomberg Londres Inglaterra (10 agosto 2016).- Los consumidores británicos empiezan a pagar los costos del Brexit, ya que las compañías suben los precios de todo -desde autos hasta alfombras- para contrarrestar un hundimiento de la libra ocasionado por la votación del Reino Unido a favor de romper con la Unión Europea. El fabricante de autos francés PSA Group elevó los precios de sus vehículos Peugeot, Citroën y DS un promedio de 2 por ciento el 1 de agosto, dijo una portavoz de la empresa el martes. Los aumentos compensan parte de la caída de 10 por ciento registrada por la libra contra el euro y su declinación de 13 por ciento contra el dólar desde el referendo del 23 de junio. "Tomamos una medida fundamentada en vista de las fluctuaciones de la moneda", dijo la portavoz, confirmando un informe anterior de que el Peugeot 308 de cinco puertas había subido 2.8 por ciento, o 435 libras (unos 565 dólares). P.C. Reino Unido, precios, Brexit, economía mundial Destaca México en producción de motores

Por Silvia Olvera Monterrey México (10 agosto 2016).- Además de atraer a armadoras automotrices, México lidera el crecimiento de inversión para la producción de motores y transmisiones para vehículos en Norteamérica. Un reporte del Center for Automotive Research (CAR) reveló que en el periodo 2015-2020, el crecimiento en la región del TLCAN será de un 5 por ciento. Sin embargo, en México el alza será del 36.3 por ciento, mientras que en Estados Unidos se reducirá un 4.7 por ciento y en Canadá 18.9 por ciento. El estudio detalló que en ese periodo, la producción en los tres países pasará de 14.8 a 15.5 millones de unidades. "Un gran número de fabricantes de automóviles y proveedores está

produciendo motores y transmisiones en México, y muchas de estas empresas actualmente ya están invirtiendo para expandir sus operaciones", señaló el estudio. "Por ejemplo, Ford anunció en abril del 2015 una inversión de 2.5 mil millones de dólares para trasladar la producción de motores de 1.5 litros de China y Reino Unido hacia México". P.C. industria automotriz, motores, producción Arriesga exceso de combustibles a crudo

Por Reuters Nueva York Estados Unidos (10 agosto 2016).- Las existencias de gasolina y diesel han alcanzado un máximo a nivel global, lo que ha dejado a refinerías y operadores con pocos lugares para depositar el exceso de suministros y amenaza con recortes de producción a gran escala que podrían descarrilar una recuperación en el precio del crudo. A menudo, las refinerías estadounidenses y europeas hacen frente al exceso regional de inventarios al exportar los suministros adicionales a los mercados donde los márgenes de diesel, gasolina y otros productos petroleros siguen siendo fuertes. No obstante, meses con tasas de utilización en las refinerías globales por encima del promedio y la capacidad de refinación adicional a nivel global han dejado los tanques de almacenamiento de Houston a Singapur completamente llenos. Aunque el mercado petrolero ha enfrentado un exceso global de suministros por dos años, la excesiva oferta mundial de productos refinados es una situación relativamente nueva, un resultado del aumento de producción en las refinerías en 2015 y 2016 para beneficiarse de los bajos precios del crudo y los fuertes márgenes. P.C. sector energético, gasolinas, producción

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (10 agosto 2016).- El riesgo que entraña para la economía el creciente déficit de la cuenta corriente del País, que en 2015 alcanzó un récord por 31 mil 874 millones de dólares, es la complicación de su financiamiento en un contexto internacional difícil, coinciden especialistas y la Junta de Gobierno del Banco de México. Para Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, mientras más desequilibrios tenga una economía, mayor es su vulnerabilidad a los choques del exterior, por eso al peso le han pegado muy fuerte en estos últimos dos años. En 2015 el desequilibrio del comercio externo de bienes y servicios de México representó 2.8 por ciento del PIB, su proporción más alta desde 1998, cuando fue de 3.2 por ciento. Para este año, Jonathan Heath, economista y analista independiente, prevé que el déficit de cuenta corriente podría superar 3.2 por ciento del PIB. P.C. El Economista El turismo gana peso en la economía de México NOTIMEX En el primer trimestre finanzas públicas del año, el Indicador Trimestral del Producto Interno Bruto Turístico (ITPIBT) aumentó 3.2% respecto al mismo periodo de 2015, con cifras desestacionalizadas, con lo que sumó 11 trimestres con alzas a tasa anual. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informa que, por componentes, los Servicios crecieron 3.8% y los Bienes 1.1% a tasa anual con cifras desestacionalizadas de enero a marzo de este año. P.C. INEGI, turismo Ahorro de los trabajadores equivale al 14% del PIB ELIZABETH ALBARRÁN A pesar de los retos que enfrenta el ahorro para el retiro como incrementar las aportaciones del 6.5%, México tiene uno de los mejores sistemas de pensiones en el mundo, aseguró Luis Videgaray, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). "No sólo es un sistema que funciona bien sino que ayuda a la estabilidad económica del país y de las familias (...) las Afores representa la segunda fuente del patrimonio de las familias, después de la vivienda", expuso. Recordó que el país pasó de un sistema de reparto en donde se utilizaban las aportaciones en activo para pagar a los que se estaban jubilando, pero ante el crecimiento demográfico, esto ya no era funcional. P.C. SHCP, finanzas públicas, sistema financiero, ahorro para el retiro Gasolinazo responde a precios internacionales del crudo: SHCP ELIZABETH ALBARRÁN El aumento en los precios de la gasolina en este mes se debió a los cambios que se percibieron en los precios del petróleo a nivel internacional y no a que se haya hecho un cambio en los impuestos como el IEPS o el IVA que se cobran en este combustible, indicó Miguel Messmacher, subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). &Idquo;Los impuestos no se han movido, es decir, no ha habido una modificación y no es lo que nos ha llevado al aumento a los precios de la gasolina de junio a agosto, sino los incrementos en los precios de referencia", expuso durante su comparecencia en el Senado de la República. P.C. SHCP, gasolina, precios Proyección de crecimiento para México baja a 2.3% REDACCIÓN Durante el segundo trimestre del año, la economía mexicana perdió tracción, por lo cual su perspectiva de crecimiento bajó 0.1 puntos porcentuales respecto de julio, situándose en 2.3% para el 2016 y 2.6% para el 2017, estimó la consultora FocusEconomics en su informe LatinFocus Consensus Forecast. Dentro del informe se destaca el deterioro de la percepción en la situación económica del país que para algunos analistas es resultado de las manifestaciones de los maestros disidentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), además de la persistente debilidad del peso ante otras divisas. De los 35 analistas consultados, el recorte más pronunciado del Producto Interno Bruto (PIB) para México fue proyectado por la consultora japonesa Nomura, quien redujo siete décimas su estimación de crecimiento de 2.8 a 2.1% y sólo UBS subió su estimación del PIB de 2.2 a 2.3 por ciento. En tanto, el Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE) bajó una décima su perspectiva de crecimiento, para ubicarla en 2.2 por ciento. La EIU, quien estimó el mes pasado un crecimiento de 2.6%, bajó cuatro décimas su perspectiva para ubicarla en 2.2%, mismo registro que pronosticó Frontier Strategy Group. En junio, las remesas sumaron 2.3 millones de dólares, lo que supuso un aumento de 6.9% respecto del mismo mes del 2015. Esta cifra siguió en línea con las expectativas de mercado y marcó, por tercer mes consecutivo, un aumento aunque con un ritmo más lento. Con esta alza la suma final de 12 meses de remesas ascendió a 25.8 millones de dólares, lo que representó una sólida expansión de 7.3% en comparación con el mismo periodo del año pasado. P.C. crecimiento económico, pronósticos Chile y México no son lo mismo: Hacienda ELIZABETH ALBARRÁN "Nosotros tenemos que ocuparnos de nuestros propios retos y oportunidades en el sistema de pensiones", aseguró Luis Videgaray, secretario de Hacienda y Crédito Público ante la crisis social que vive Chile en su esquema de pensiones, en el cual se inspiró México para hacer su reforma en 1997. Comentó que Chile fue el primer país en el mundo en migrar de un esquema de reparto a uno de contribución definida, y se convirtió en el país de referencia para los países que hicieron reformas en sus esquemas de pensiones. P.C. SHCP, Chile, pensiones, seguridad social La Jornada Oferta de gasolina y diésel, en su máximo a nivel global Reuters | miércoles, 10 ago 2016 09:46 Nueva York. Las existencias de gasolina y diésel han alcanzado

un máximo a nivel global, lo que ha dejado a refinerías y operadores con pocos lugares para depositar el exceso de

suministros y amenaza con recortes de producción a gran escala que podrían descarrilar una recuperación en el precio del crudo. A menudo, las refinerías estadunidenses y europeas hacen frente al exceso regional de inventarios al exportar los suministros adicionales a los mercados donde los márgenes de diésel, gasolina y otros productos petroleros siguen siendo fuertes. No obstante, meses con tasas de utilización en las refinerías globales por encima del promedio y la capacidad de refinación adicional a nivel global han dejado los tanques de almacenamiento de Houston a Singapur completamente llenos. P.C. sector energético, petróleo, producción, precios Venden dólar en promedio de \$18.33 en el AICM la Redacción | miércoles, 10 ago 2016 08:41 Ciudad de México. Este miércoles en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadunidense se vende en un precio promedio de 18.33 pesos y de 17.42 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 18.70 y se adquiere en un mínimo de 17.20 pesos en los centros cambiarios ubicados en la terminal de la Ciudad de México. Mientras que el euro se cotiza en 21.50 pesos a la venta y el más bajo es de 20.50 pesos a la compra. P.C. tipo de cambio combustibles y transporte elevó la inflación Miriam Posada García | miércoles, 10 ago 2016 07:35 Ciudad de México. El alza al precio de la gasolina y al transporte provocó durante julio un incremento de 0.26 por ciento en el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), variación que llevó a la inflación anual a 2.65 por ciento, señaló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) En julio de 2015 el INPC mostró un incremento de 0.15 por ciento, mientras que en julio de 2016 el aumento fue de 0.26 por ciento, lo que reflejó alza de 0.11 puntos de un año al otro. En el mismo mes de 2014 el avance fue de 0.28 por ciento. P.C. INEGI, inflación BBVA cree que la economía española se acelerará este El País año pero se ralentizará en 2017 CRISTINA DELGADO Una de cal v otra de arena. Esa es la perspectiva que tiene para la economía de este año y el próximo BBVA Research, el servicio de estudios de la entidad. De cara a 2016 los analistas han revisado al alza la perspectiva de crecimiento en 0,4 puntos, hasta el 3,1%, y no descartan incluso que pueda llegar al 3,2%. Sin embargo, para 2017 son menos optimistas: creen que el PIB se elevará un 2,3% "por el deterioro del entorno exterior, ligado principalmente al Brexit" y por la falta de cambios en la política fiscal española, justifican. Los analistas de la entidad se sitúan, con una previsión del 3,1% para este año, entre los más optimistas hasta ahora. La OCDE augura un 2,8%. Las predicciones oficiales del Gobierno, actualizadas hace unas semanas, son del 2,9%. La agencia de calificación Fitch lo situó días atrás también en el 2,9%. Funcas considera que estará en el 3%. Y el FMI lo mantiene incluso en el 2,6%. P.C. crecimiento económico, economía mundial La OPEP prevé una subida de los precios del petróleo THOMAS GUALTIERI El presidente de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), Mohammed Bin Saleh Al-Sada, ha declarado este lunes que los precios del crudo podrían incrementarse ya que " en el tercer y cuarto trimestre de 2016 se prevé un aumento de la demanda de petróleo". En una nota que el cartel de los países productores ha publicado este lunes, Al-Sada, que además de presidir la OPEP es ministro de Energía e Industria de Qatar, explicó que la reciente volatilidad del mercado es solo momentánea, ya que desde febrero, mientras la demanda aumentaba, el precio del petróleo ha experimentado un incremento paulatino debido a un recorte de la producción, que podría llevar el mercado a estabilizarse. El ministro catarí ha destacado reciente declive de los precios está vinculado a una sobreabundancia de reservas almacenadas — sobre todo de productos derivados y a los escasos márgenes de beneficios de las refinerías, que han coincidido con el impacto del Brexit en los mercados financieros de futuros. Sin embargo, insistió, se prevé un aumento del consumo de petróleo en los próximos meses, sobre todo por la llegada del invierno en el hemisferio norte. Al-Sada ha anunciado que los países miembros del cartel celebrarán una reunión informal entre el 26 y el 28 de septiembre de este año, durante el XV Foro Internacional de la Energía en Argelia. Además, hizo hincapié en la necesidad de efectuar inversiones en el sector no solo para que sea posible satisfacer el crecimiento de la demanda, sino también para contrarrestar el retroceso natural de la producción. P.C. OPEP, petróleo, precios